

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Les ultra-riches pèsent quatre fois notre PIB

- Economie -

Date de mise en ligne : jeudi 20 mars 2014

Démocratie & Socialisme



Selon le palmarès de Forbes, les 1645 plus grandes fortunes de la planète accumulent 6400 milliards de dollars, un chiffre en hausse de 1000 milliards sur un an.

Le monde n'a jamais compté autant de milliardaires. Pour son palmarès annuel, la bible du Richistan, le magazine américain Forbes, en a dénombré 1645, un chiffre en hausse de 15,3% depuis l'année dernière et un record absolu. Au total, ces individus ultra-riches pèsent à eux seuls 6400 milliards de dollars, contre 5400 milliards, l'année dernière.

Un montant faramineux qui correspond à un peu moins de la moitié du PIB de l'Union européenne (13000 milliards d'euros), mais représente quatre fois le PIB de la France (1832 milliards d'euros).

En tête du peloton, Bill Gates, cofondateur de Microsoft, reprend la place de numéro un au Mexicain Carlos Slim : avec une fortune estimée à 76 milliards de dollars (9 milliards de plus par rapport à l'an dernier), le roi de l'informatique et du Charity business devance le prince des télécommunications, dont la fortune a fondu de 1 milliard en un an, à 72 milliards, et retrouve le rang qu'il a occupé pendant quinze des vingt dernières années. Sur le podium, Amancio Ortega, patron des magasins de prêt-à-porter Zara, consolide sa troisième place, avec 64 milliards de dollars, soit 7 milliards de plus par rapport à l'année dernière.

Parmi les nations qui comptent le plus de milliardaires, les États-Unis (492) restent très loin devant la Chine (152) et la Russie (111). Forbes se félicite de voir rentrer pour la première fois dans son classement des ultra-riches de pays émergents comme la Tanzanie, l'Algérie, l'Ouganda et la Lituanie. La France voit ses champions rétrograder quelque peu dans le classement, malgré la hausse spectaculaire de leur patrimoine : Liliane Bettencourt passe de la 9e place à la 11e, avec une fortune évaluée à 34,5 milliards d'euros (+ 4,5 milliards, l'année dernière) et Bernard Arnault est relégué de la 10e place à la 15e, même avec sa fortune personnelle qui est passée de 29 milliards d'euros à 33,5 milliards.

Au bout du compte, sur les 1 000 premiers milliardaires du palmarès, la France en compte tout de même 28 !

Dix français dans ce palmarès et leur place :

Les ultra-riches pèsent quatre fois notre PIB

- ▶ 11. **Liliane Bettencourt** (34,5 milliards de dollars)
- ▶ 15. **Bernard Arnault** (33,5 milliards de dollars)
- ▶ 58. **François Pinault** (15,5 milliards de dollars)
- ▶ 73. **Serge Dassault** (14 milliards de dollars)
- ▶ 141. **Alain et Gérard Wertheimer** (9 milliards de dollars chacun)
- ▶ 162. **Xavier Niel** (8,2 milliards de dollars)
- ▶ 166. **Pierre Castel** (8 milliards de dollars)
- ▶ 167. **Emmanuel Besnier** (7,9 milliards de dollars)
- ▶ 168. **Jean-Claude Decaux** (7,7 milliards de dollars)
- ▶ 173. **Jacques Servier** (7,6 milliards de dollars)

Lire aussi : [1% des plus riches détiennent près de la moitié des richesses mondiales](#)